

Deuteronomio 6

El Gran Mandamiento

El capítulo 6 nos enfatiza los mandamientos que se acaban de describir en el capítulo anterior. Este capítulo es clave para poner en práctica lo que acabamos de aprender. Este capítulo es una de las columnas vertebrales para nuestra fe.

*Estos, pues, son los mandamientos, estatutos y decretos que YHWH vuestro Dios mandó que os enseñase, **para** que los pongáis por obra en la tierra a la cual pasáis vosotros para tomarla;*

Vas a entrar a la tierra prometida, ponlos por obra.

*2 para que temas a YHWH tu Dios, guardando todos sus estatutos y sus mandamientos que yo te mando, tú, tu hijo, y el hijo de tu hijo, todos los días de tu vida, **para** que tus días sean prolongados. ³ **Oye**, pues, oh Israel, y **cuida** de ponerlos por obra, para que te vaya bien en la tierra que fluye leche y miel, y os multipliquéis, como te ha dicho YHWH el Dios de tus padres.*

4 Oye, Israel: YHWH nuestro Dios, YHWH uno es.

Escucha Israel, recuerda, el Señor nuestro Dios es uno, **es único**. Este es un llamado primeramente al monoteísmo, es un llamado a no ser como los otros dioses. Es un llamado a adorar al único Dios verdadero.

5 Y amarás a YHWH tu Dios de todo tu corazón, y de toda tu alma, y con todas tus fuerzas.

Este es el mandamiento que dijo Yeshúa ser el más importante.

Mt 22:34-40 ²⁸ Acercándose uno de los escribas, que los había oído disputar, y sabía que les había respondido bien, le preguntó: ¿Cuál es el primer mandamiento de todos? ²⁹ Yesuha le respondió: El primer mandamiento de todos es: Oye, Israel; el Señor nuestro Dios, el Señor uno es. ³⁰ Y amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, y con toda tu alma, y con toda tu mente y con todas tus fuerzas. Este es el principal mandamiento.

Aquí vamos a ver varias veces la letra “Y” porque en el Hebreo no existían las comas o puntos de acentuación. En el hebreo es muy difícil sacar un verso de contexto.

Por tanto es un mismo mandamiento no son dos por el punto que los separa. Si eliminamos los puntos ya que en el hebreo no existe queda así.

Mt 22:34-40 ²⁸ Acercándose uno de los escribas, que los había oído disputar, y sabía que les había respondido bien le preguntó: ¿Cuál es el primer mandamiento de todos? ²⁹ Yesuha le respondió El

primer mandamiento de todos es Oye Israel el Señor nuestro Dios, el Señor uno es^{3o} Y amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón y con toda tu alma y con toda tu mente y con todas tus fuerzas Este es el principal mandamiento

Todo parte de un mismo mandamiento. Vas a memorizar estas palabras, las vas a comprender y después continúa y las repetirás a tus hijos. Así que el único sistema bíblico de educación a los hijos es la educación de los padres. No existe el sistema de mandarlo a una escuela pública o privada. El único sistema de educación que Dios estableció para los hijos es el de los padres.

En el momento en que el fundamento se ha quitado, ¿cómo puede sostenerse y mantenerse el justo? En esta época los padres educaban a los hijos en la ley de Dios, los instruían en la casa, iban a la sinagoga pero esa era toda la educación que conocían. Y ahora resulta que los menos involucrados en la educación de los hijos son los padres y empieza a introducirse el sistema de corrupción porque todo lo que los hijos van aprendiendo es en base a lo que el gobierno les quiere dar de educación. Y lo triste del asunto es que el gobierno adopta un sistema educativo donde hace a un lado a Dios. El fundamento de la educación escolar no es teísta es una educación humanista, por eso se trata de quitar en los libros de educación todo lo que tenga que ver con Dios. Y el énfasis y lo que más importa en la educación ahora es la realización del ser humano, el decirles tu puedes, prepárate y todo depende de ti.

Y al llegar a la secundaria, preparatoria muchos de ellos ya se van haciendo ateos, ya no consideran a Dios, sino que ven las historias bíblicas como un mito, como una fábula o cuento pues es lo que les han estado bombardeando durante 6 horas diarias. En lugar de estar repitiendo las palabras de Dios diariamente se enfocan en sus metas y objetivos humanistas dejando a Dios completamente de lado.

Por ejemplo la nación de Estados Unidos fue de los primeros que trajeron la educación en casa, los pioneros venían de Europa y eran creyentes. Llego el momento en que Estados Unidos fue una nación muy prospera; puso en práctica lo que dice la Biblia. En las escuelas tenían una placa con los 10 mandamientos y se oraba todos los días antes de iniciar las clases. Pero a partir de 1967 se prohíbe la oración en las escuelas públicas, se quitan las placas de los 10 mandamientos y a partir de ahí se prohíbe todo lo que tiene que ver con Dios y es interesante lo que sucede a partir de esa fecha. Los índices de violencia juvenil se incrementaron de una manera impresionante. Vino toda la época Jipi, el amor libre y empieza un proceso de decadencia en Estados Unidos.

Muchos ahora se preguntan que le ha pasado al a sociedad americana y la respuesta es que se han apartado de Dios. Ahora ya están muchas familias empezando a tomar en sus manos la educación en casa. Haciendo lo que Dios dijo. Enséñales tú. Es el mayor tesoro que tenemos.

El salmo 127 nos dice que los hijos son como flechas.

Si YHWH no edificare la casa, En vano trabajan los que la edifican; Si YHWH no guardare la ciudad, En vano vela la guardia. 2 Por demás es que os levantéis de madrugada, y vayáis tarde a reposar, Y que comáis pan de dolores; Pues que a su amado dará Dios el sueño. 3 He aquí, herencia de YHWH son los hijos; Cosa de estima el fruto del vientre. 4 Como saetas en mano del valiente, Así son los hijos habidos en la juventud. 5 Dichoso el hombre que llenó su aljaba de ellos; No será avergonzado Cuando hablare con los enemigos en la puerta.

Así como una flecha cuando tú la vas a disparar es muy poco tiempo en que lo tienes en tus manos. Nos exhorta que los preparemos, todo el conocimiento profesional lo pueden adquirir en alguna etapa de su vida, pero el conocimiento de Dios si no lo haces desde que son pequeñitos y sobre todo en la edad de influencia ya está más complicado. Entre más pasa el tiempo menos probabilidades tienes de impactar su vida espiritual. Por eso dice la escritura.

Prov. 22:6 Instruye al niño en su camino, Y aun cuando fuere viejo no se apartará de él.

No pasa nada si a los nueve años no sabe de física y de química, lo puede aprender a otra edad, pero alguien que a los 14 años que no le instruiste en la palabra de Dios ya se pone más difícil. Por eso aquí la exhortación es que desde que son pequeños.

Con el método de enseñanza bíblico actual en las iglesias cristianas considerando que no es ni una hora completa de estudio que reciben, porque tienen sus juegos, hacen manualidad y demás y ¿cuánto tiempo real es lo que se enfocan en estudiar la palabra de Dios? Muy poco realmente. Y sin embargo cuanto tiempo están en la escuela aprendiendo 6-8 horas diarias 5 días a la semana. Entonces ¿qué es lo que ellos van a creer?, ¿a qué le van a dar más credibilidad? Pues a lo que se les ha dando más. Entonces quien adora las cosas de este mundo se convierte en una persona materialista, una persona humanista, se vuelve orgullosa.

Muchos enfocan sus fuerzas en dar a los hijos una educación secular y pagan altas sumas por ello pero no les enseñan la palabra de Dios. Lo que un niño necesita es aprender a vivir. Y para enseñarle a vivir lo único que necesita es la palabra de Dios. Se forman hijos con Licenciaturas, Maestrías, Doctorados pero no son capaces de llevar un matrimonio armonioso porque nunca les fue enseñado. No saben las cosas más básicas de la vida. Sabemos de muchas mujeres exitosas sin lo que más anhelan en su vida una familia y un hogar. Dios siempre tiene la razón. Instruye al niño en su camino. **Más que preocuparte porque tenga un título de alguna licenciatura preocúpate que tenga el título de ser un hijo de Dios.**

6 Y estas palabras que yo te mando hoy, estarán sobre tu corazón; 7 y las repetirás a tus hijos, y hablarás de ellas estando en tu casa, y andando por el camino, y al acostarte, y cuando te levantes.

No necesariamente tiene que ser siempre algo tan formal, debe ser una enseñanza cotidiana, en todo momento, que sea parte de tu vida, en todo tu caminar.

8 Y las atarás como una señal en tu mano, y estarán como frontales entre tus ojos; 9 y las escribirás en los postes de tu casa, y en tus puertas. Exhortaciones a la obediencia ¹⁰ Cuando YHWH tu Dios te haya introducido en la tierra que juró a tus padres Abraham, Isaac y Jacob que te daría, en ciudades grandes y buenas que tú no edificaste, 11 y casas llenas de todo bien, que tú no llenaste, y cisternas cavadas que tú no cavaste, viñas y olivares que no plantaste, y luego que comas y te sacies, 12 cuídate de no olvidarte de YHWH, que te sacó de la tierra de Egipto, de casa de servidumbre.

Cuídate, y vaya que el Señor nos conoce bien. ¿Cuántas veces nos olvidamos de Dios cuanto estamos en plenas comodidades?

13 A YHWH tu Dios temerás, y a él solo servirás, y por su nombre jurarás.

Aquí habla de que cumplirás tus juramentos, si estaba permitido jurar en el nombre de Dios solo que después empezaron a jurar pero no cumplían, solo lo hacían para conseguir lo que querían y usaban el nombre del Señor.

14 No andaréis en pos de dioses ajenos, de los dioses de los pueblos que están en vuestros contornos; 15 porque el Dios celoso, YHWH tu Dios, en medio de ti está; para que no se inflame el furor de YHWH tu Dios contra ti, y te destruya de sobre la tierra. ¹⁶ No tentaréis a YHWH vuestro Dios, como lo tentasteis en Masah.

Masah es donde el Señor les dio agua en el desierto. Esta es la cita que Yeshúa dijo cuándo fue probado por Satanás.

17 Guardad cuidadosamente los mandamientos de YHWH vuestro Dios, y sus testimonios y sus estatutos que te ha mandado. 18 Y haz lo recto y bueno ante los ojos de YHWH, para que te vaya bien, y entres y poseas la buena tierra que YHWH juró a tus padres; 19 para que él arroje a tus enemigos de delante de ti, como YHWH ha dicho. ²⁰ Mañana cuando te preguntare tu hijo, diciendo: ¿Qué significan los testimonios y estatutos y decretos que YHWH nuestro Dios os mandó? 21 entonces dirás a tu hijo: Nosotros éramos siervos de Faraón en Egipto, y YHWH nos sacó de Egipto con mano poderosa.

Aquí hay algo muy hermoso que nos recuerda a la festividad de Pésaj, donde los niños hacen algunas preguntas. Y hay una edad en donde los niños preguntan

por todo. Y ¿porqué será que el Señor puso esto en los niños? Seguramente porque no les explicaríamos.

Claramente el Señor nos dice que los hijos nos preguntaran, estemos preparados para responderles conforme está escrito.

22 YHWH hizo señales y milagros grandes y terribles en Egipto, sobre Faraón y sobre toda su casa, delante de nuestros ojos; 23 y nos sacó de allá, para traernos y darnos la tierra que juró a nuestros padres. 24 Y nos mandó YHWH que cumplamos todos estos estatutos, y que temamos a YHWH nuestro Dios, para que nos vaya bien todos los días, y para que nos conserve la vida, como hasta hoy. 25 Y tendremos justicia cuando cuidemos de poner por obra todos estos mandamientos delante de YHWH nuestro Dios, como él nos ha mandado.